

Se publica los miércoles
y los sábados al precio de 50
céntimos de peseta al mes en la
ciudad.
En las provincias, 1,50 pesetas
trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cénti.
por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mi-
tad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jués 19.—San Canuto rey y mártir.
Viérnes 20.—San Sebastian mártir.
Sábado 21.—Santa Inés virgen y mártir y San
Fructuoso arzobispo y mártir.

Cultos.

Jués 1.º.—La Misa y oficio divino son del 3.º
dia infra octava de San Antonio Abad con rito
semidoble color blanco.

En la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús
continua la Oracion de las 40 horas, exponiéndose
S. D. M. á las 5 y enarto, y reservándose á las 6
y media.

Viérnes 20.—La Misa y oficio divino son de
los Santos Julian y Sebastian mártires, con rito
doble mayor color encarnado, haciéndose conme-
moracion de la octava.

En la Catedral sermón en honor de San Sebas-
tian patron menor predicando el Rdo. D. Juan
Morera Beneficiado del Concordato y despues de
Nona procesion.

Sábado 21.—La Misa y oficio divino son de
los Santos Fructuoso y compañeros mártires, con
rito doble y color encarnado, haciéndose conme-
moracion de la octava.

En San Agustin al anochecer Felicitacion Sa-
batina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

El Jubileo episcopal del Padre Santo.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que, con ocasion del Jubileo episcopal de Leon XIII, se lleve á cabo «la vuelta y reconciliacion de los enemigos y extraviados,» á quienes llama Su Santidad hace tanto tiempo.

PROPÓSITO

Contribuir eficazmente á la pacificacion de los ánimos, segun lo pide la justicia y la caridad.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por el acierto en las vocaciones, á fin de que los fieles de esta isla, mediante el Corazon de Jesús, correspondan á la gracia divina para abrazar el estado de vida á que Dios respectivamente les llama.

2.ª Para que se extienda cada dia más en esta ciudad la devocion á la Purísima Virgen Maria, como medio seguro para lograr que prospere y aumente la dulcísima devocion del Sagrado Corazon de Jesús.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Genoveva, mártir.

» 29, San Francisco de Sales.

CATECISMO.

La mala fé y el espíritu sectario han tendido sus redes en nuestra *roqueta*, y fuera cerrar los ojos á la evidencia desconocer que en más de una poblacion menorquina hay grupos y grupitos de pretendientes á libre-pensadores, que tienen á gala manifestarse descreidos, y que se dan aires de *despreocupados* respecto á los anatemas de la Iglesia.

Cierto que la propaganda librepensadora entre nosotros es, considerada en si misma, uno de los movimientos intelectuales más extremadamente ridículos ya por el género de argumentos de que se vale y la innoble forma que suelen revestir, bien por el carácter de chismografía y personalismo que le han impreso sus directores.

Cualquiera persona medianamente educada, por más que sea enemiga de nuestra santa Religion, aparta «la vista con horror y el estómago con asco» de esos papeluchos que difunden entre la ignorada muchedumbre todos los viejos y mil veces refutados sofismas de la impiedad, los errores más averiados, las más ñoñas sutilezas engendradas por espíritus enfermizos, y que ya no encuentran salida en el mercado de las humanas discusiones.

Sin embargo, si esto es cierto, certísimo, no lo es menos que esa propaganda malvada y perversa produce su efecto en el pueblo. Ni el volterianismo, que nunca salió de ciertos círculos; ni el primitivo liberalismo, que envuelto en el ropaje político engañó á muchos; ni el krausismo, epidemias de universidades é institutos; ni el espiritismo, siempre localizado en algunas regiones; ni ninguno, en fin, de los sistemas inventados contra nuestra Religion lograron jamás trascender á la masa general, como el sistema puramente negativo y crítico de bajo vuelo que llaman ahora libre-pensamiento. Y es que esta secta surgió despues de las otras, heredando de todas ellas sus trabajos de demolición; los antiguos residuos de impiedad se han ido condensando y reuniendo, y son como fétidos arroyos que desaguan en el cenagoso torrente del libre-pensamiento.

Se nos objetará que éste no tiene en nuestra isla la importancia que se le ha querido dar por algunos de sus corifeos, ni la pujanza que á primera vista parece.

Conformes; entendemos que si se profundiza en nuestro estado social se advertirá bien pronto que es exíguo el número de los que realmente han perdido los estribos en materia de religion, ó que profesan á conciencia las ideas del libre-examen. Acaso podrían contarse con los dedos de la mano, sin repetir. Los demás, de cada ciento los noventa y nueve, se *dejan llevar*. Caminan, sí, hacia la irreligion, hacia la insensatez del descreimiento, por lo común bajo la enseña más ó menos auténtica, agitados por la ambición, el ansia de medrar ó el torbellino de las pasiones, vehiculos que á maravilla utilizan y

explotan nuestros pequeños Nakens para la satisfaccion de sus ódios entrañables ó para redondearse y darse tono; pero no van por propia y deliberada voluntad, ni saben á dónde, porque espesas tinieblas oscurecen sus entendimientos.

Por manera que el espíritu sectario es el viento que sopla; la ignorancia religiosa es la mar que se mueve á impulsos del viento.

Conocemos el mal y su origen; procede buscar y aplicar el remedio. A nuestro juicio es bien sencillo. Lo esencial aquí son buenas dosis... de Catecismo, y el Señor hará lo demás. Lo que reclaman las públicas necesidades es que se vulgarizan, digámoslo así, los fundamentos de nuestra fé, venciendo la supina ignorancia que en materia de Religion caracteriza á gran parte de nuestro pueblo. Muchos no siguen á Jesucristo porque no lo conocen.

Bueno está todo lo demás: buena la polémica elevada y la sublime poesía; buenos los discursos elocuentes y los discreteos retóricos. Pero mejor que todo esto, especialmente en el orden de la utilidad general, es enseñar el Catecismo. ¿Quién lo duda!

Todos podemos y debemos contribuir á tan excelente obra: no solo los párrocos en el templo, sino tambien el padre en la familia, el maestro en la cátedra, el pariente conversando con sus parientes, el amigo con sus amigos, el patrono con sus obreros. Basta tener buena voluntad, que medios y ocasiones no faltan.

Pero hay más. Ahora que está de moda el asociarse para todo, ¿porqué no nos asociamos tambien los católicos, y mancomunando los establecemos por doquiera centros catequísticos? Una vez nacidos y relativamente desarrollados, podría pensarse en reunirlos bajo un centro común y darles definitiva organización, con lo cual se conseguirían, indudablemente, copiosos bienes.

Y adviértase que las autoridades de tales centros no debieran limitarse sólo á la infancia; la juventud y la edad madura no necesitan menos del alimento saludable de la enseñanza religiosa. ¿Cuántos han olvidado por completo las lecciones que aprendieron al calor del hogar ó de la escuela!

Los enemigos de Dios y su Iglesia organizan tertulias de perversión, abren cátedras al error, y prodigan las *pérdidas* contrarias á la recta razón y á la filosofía cristiana, cuando no el dogma. ¿Y hemos de ser nosotros menos que ellos? A la vista de tal ejemplo de tan activa y pernicioso propaganda, ¿es decoroso y digno de fieles hijos de la Iglesia, permanecer cruzados de brazos muy quietecitos en nuestras casas? ¿No sabemos organizar tambien nuestras *tertulias* y dar conferencias y veladas, corriendo á la defensa de los grandes principios amenazados por una crítica deletérea y proterva? ¿No haremos los católicos por la fé de Cristo, siquiera lo que hacen nuestros enemigos por las podridas ollas de Egipto?

El avance de la ola del libre-pensamiento nos acosa, y fuerza es ponerle un dique eficaz si no queremos que las nuevas generaciones vengan á la vida sin un rayo siquiera de luz sobrenatural.

Hemos indicado en globo una idea, y esperamos que alguien con mejor criterio le dará cuerpo á la mayor gloria de Dios y en bien de las almas.

BLAS ALONSO PROMETEL.

NOTICIAS.

DEUDAS PÚBLICAS DE EUROPA.

Alemania.—Tiene una Deuda de 13,360 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 268 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 4.432 millones de pesetas, ó sea un promedio por habitante de 91'25 pesetas.

Austria-Hungría.—Tiene una Deuda de 9,582 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 235 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 2,334.555,000 pesetas, ó sea un promedio por habitante de 66'50 pesetas.

Bélgica.—Tiene una Deuda de 2,251 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 370 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 339.502,000 pesetas, ó sea un promedio por habitante de 55'20 pesetas.

España.—Tiene una Deuda de 6,207 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 365 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 810.663.000 pesetas, ó sea un promedio por habitante de 47,60 pesetas.

Inglaterra.—Tiene de Deuda consiste en millones 16,850 de pesetas, correspondiendo á cada habitante 435 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 2,279.450.000 pesetas, ó sea un promedio por habitante de 55'00 pesetas.

Italia.—Tiene una deuda de 11,600 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 384 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 1,781 millones de pesetas, ó sea un promedio por habitante de 58'00 pesetas.

Francia.—Tiene una Deuda de 26'067 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 682 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 3,251.354,000 pesetas, ó sea un promedio por habitante de 84'70 pesetas.

Holanda.—Tiene una Deuda de 2,308 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 492 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 274 millones 320,000 pesetas.

Rusia.—Tiene una Deuda de 16,059 millones de pesetas, correspondiendo á cada habitante 142 pesetas por término medio. Su presupuesto de gastos es de 1.107 millones 137,000 pesetas. ó sea un promedio por habitante de 9'20 pesetas.

El gran Oriente nacional de España ha dirigido una circular á las logias de toda península, excitándolas á que pongan de su parte cuanto puedan para que los protestantes salgan triunfantes en su intento de inaugurar su templo de la calle de la Beneficencia.

Ordena el gran Oriente á sus fieles súbditos que promuevan excitaciones al Gobierno pidiéndole conceda la autorización.

La masonería está en carácter haciendo el papel de comparsa del protestantismo, y

prestándole su influencia, sus hombres y todos los recursos de tras-logia propios para estas circunstancias.

Pero de esperar es que los católicos no se dejen inponer por estas algaradas sectarias, que deben contrarrestar por cuantos medios se hallen á su alcance.

Bajo la presidecía del Sr. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, se ha constituido una Junta que se ocupa en buscar remedios para aliviar y extinguir la mendicidad en esta corte.

Uno de los medios con que se proponen las señoras católicas contrarrestar en lo posible los efectos de la instalación en la capital de España de un templo protestante, es la creación y establecimiento de dos escuelas católicas á ambos lados del edificio levantado en la calle de la Beneficencia por los sectarios de Lutero.

El señor obispo de Tuy, queriendo mitigar en la medida de sus fuerzas la aflictiva situación de los pobres de dicha ciudad, repartió días pasados bonos de pan arroz, y mantas á los más necesitados.

Para las dos conferencias de San Vicente de Paúl dió también mantas y 1.200 reales, haciendo además donativos á las Hermanitas de los pobres, al Hospicio y á los presos.

El domingo último se celebró en Barcelona, en la plaza de Toros, un *meeting monstruo*, al que acudieron gran número de obreros. Los discursos que en esta reunión se pronunciaron fueron extraordinariamente antisociales, dirigiéndose todos ellos á excitar á los trabajadores á que realicen inmediatamente la revolución social.

Uno de los discursos, el más violento, fué pronunciado por una mujer, que excitó á los obreros á que se proveyesen de armas de fuego.

La libertad concedida al mal no tardará en dar sus naturales consecuencias.

Se necesita estar ciego para no ver cómo se avecina la más grave de las revoluciones.

¡Dios se apiade de España!

Su Santidad León XIII, con motivo de las Pascuas y según su piadosa y caritativa costumbre, ha mandado distribuir 13.700 pesetas entre los pobres de las diversas parroquias de Roma; 9.980 pesetas á los sacerdotes necesitados, y 21.086 pesetas á los huérfanos de los ex-empleados pontificios, tanto civiles como militares.

Dícese que Su Santidad ha expresado su convicción de que por ahora no será alterado la paz en Europa; pero que desearía que se realizase el desarme general, que sin éste jamás la tendrá por bastante asegurada. Añádese que también á indicado su deseo de que para tratar de tan importante materia se reúna cuanto antes un Congreso internacional

Se ha celebrado en las iglesias de Roma el solemne triduo con que se inauguran las fiestas del Jubileo del Romano Pontífice.

El P. Zocchi, encargado de predicar en este triduo, ha dicho que son imbéciles ó están devorados por el espíritu de secta los que entienden ó quieren persuadir al pueblo de que son contrarios los intereses del Sumo Pontífice y los de Italia y que no duda que dentro de poco todas las miradas y todas las esperanzas se volverán en demanda de protección al Vaticano. Grande ha sido la impresión producida en Roma por los sermones del P. Zocchi, de la Compañía de Jesús.

GACETILLA.

El 17 de Enero que ayer celebramos, es una de las fechas más faustas y memorables, que recuerda esta isla de Menorca, al codmemorar el hecho de nuestra gloriosa Reconquista, realizada felizmente por las aguerridas huestes de Cataluña y Aragón, acaudilladas por el invicto Alfonso tercero.

Al grito de Aragón, S. José y S. Antonio enarbolaron el estandarte de la cruz en nuestra amada patria y desenvainando el toledano acero *pro aris et focis*, lucharon á brazo partido la invicta dignidad del caballero cristiano y la odiosa perfidia del sectario agareno, y desde los verjeles de Mahon hasta la montaña de Santa Agueda, fueron arrollando los escuadrones de la morisma y redimiendo á precio de indecibles fatigas, de inmortal quebranto, de copiosos sudores y de sangre generosa, el suelo antes esclavo de nuestra querida isla.

Acosado, el ejército musulman, entre riesgos y ensangrentadas malezas, hasta el escarpado monte de Santa Agueda, último baluarte de su poder, vióse por último obligado á capitular, entonando las huestes cristianas el *Te Deum laudamus*, el día 17 de Enero del año 1287, fiesta de S. Antonio de Viana.

Con el mayor esplendor y gran concurso de fieles celebróse en la Catedral, el aniversario de este histórico acontecimiento, siendo la Misa mayor á toda orquesta. El orador sagrado fué el Lic. D. Pedro Anglada Bonet, quien tomando por tema de su elocuente discurso «*Haec est victoria nostra que vicit mundum, fides nostra*», reseñó á grandes rasgos el memorable hecho de la conquista, debida, según piadosamente se cree, á la protección visible de aquel insigne Anacoreta y á las armas de Aragón. La procesion que tuvo lugar después de los Oficios divinos, fué muy brillante, habiendo asistido tambien el Ilmo. Sr. Obispo y el M. I. Ayuntamiento, con tres concejales montados á caballo como es tradicional.

Nos han dicho que ayer, fiesta del patron de esta ciudad y Diócesis, un forastero vendia publicamente ejemplares de *El Motín*. No sabemos si esta fechoria llegó á noticia de las Autoridades, como suponemos, y que sin duda se aplicaría al que expendia aquellos pestitentes papeluchos el debido correctivo.

LA SEMANA EN MENORCA.

Si no fuera porque mis lectores deben estar ya cansados, con las dos ó tres tandas que sobre política de actualidad les he dado, volvería hoy á las andadas; pero temo que un hartazgo de política les quite las ganas de leer más revistas de este Bachiller, el cual está tambien harto de hablar y de oír hablar de cosa tan sin verdadera sustancia.

Sin embargo, firme en mis propósitos de dar noticia de cuanto ocurra en Menorca, en esta y en otros asuntos, consignaré, como de prisada, que se sabe por conducto verídico y, si vale la frase, oficial, que se presenta candidato por el partido conservador para luchar en las próximas elecciones de Diputados á Cortes, el señor Duque de Almenara-Alta; y que no se presenta, como se había dicho, el Sr. D. Emilio Hédiger.

Estos días se ha abierto en Mahon un nuevo establecimiento de crédito, que se denomina «Cambio Mahonés».

Los fundadores son mallorquines, señores Tarongí y Aguiló.

Que sea para bien.

A este paso van á ser innumerables las casas de banca en Menorca.

Aquí tenemos dos sociedades de crédito; en Mahon tres, sin contar un par de banqueros con casa abierta; en Alayor una sucursal del Banco de Mahon y dos representantes, uno del Banco de Ciudadela y otro del Crédito Industrial Mercantil: total una decena de casas de banca, legales.

Añadan á estas mis lectores las bancas que probablemente funcionan ejercitando á sus clientes en verlas venir, y tendremos que entre unas y otras vamos á ir los menorquines á la cabeza del progreso... bancario.

La Sociedad general de Alumbrado, de Mahon, anuncia que en vista del gran consumo de gas que se hace, va á rebajar el precio de dicho fluido á treinta céntimos de peseta el metro cúbico, y la «Eléctrica Mahonesa» va á instalar una nueva dinamo, pues no puede dar abasto con las que posee á la demanda de luces que se le hacen.

¿Qué harán los mahoneses con tanta luz?

Los Sres. Gónzales, Carreras y C.^a de Mahon, sociedad en comandita, han llevado á los Tribunales á *El Liberal* querellándose por injuria contra el tal periódico.

Dicen que se ha declarado autor del escrito denunciado un escribiente del Banco de Mahon:

¡Oh, compañerismo profesional!

Los colaboradores literarios, pase el vocablo, del semanario «El Pueblo», no cejan en su propósito de martirizar á las Musas.

En su último número publica dicho periódico unos versos con notas.

¡Versos con notas!

No puedo resistir á la tentación de dar á conocer la obra á mis lectores, y allá va.

En el baile

«¿Qué bien está el salón! ¡Cuanta alegría!

«¿Cuanto gentío, bulla y algazara!»

(*Esto es lo que se llama poesía, pureza de lenguaje y elegancia!*)

«¿Cuanta flor, cuantas luces que se estrellan, (¿Qué se qué?)

»que se estrellan

«chocando en el cristal de las arañas!»

(*Pues, amigo, que acudan los bomberos y apaguen el incendio que ya amaga, porque es de presumir que si se ESTRELLAN las luces, arderá toda la casa.*)

«¿Qué derroche de lujo y hermosura,

»qué expresión de alborozo en esas caras,

»en que alterna el matiz de la camelias

»con el blanco color del mismo nácar!»

(*aquí viene una nota en que se dice que se entienda CAMELIA colorada.*

Pues, entonces, lo mismo que CAMELIA pudiera haber escrito calabaza, y con una notita aclaratoria salir del paso con la misma gracia.

Pero, véngase acá: señor poeta, y diga por qué industria EN ESAS CARAS ALTERNAN LOS Matices rojo y blanco...

Pero nó, no lo diga; sé la causa:

esas caras que mudan de colores.

camaleónicas son: ¡Quién lo pensara!)

»¡Qué elegantes, los hotabres, de etiqueta,

»echándoles piropos á las damas,

»y qué espléndido el lunch, en que devoran

»todos los reunidos en la casa!.....

.....

»Pero allá, del salón en aquel ángulo,»

(*No era el de Becquer, dó dormía el arpa,*

pues éste oscuro estaba y silencioso;

mas en AQUEL las luces se estrellaban.)

»Pero allá, del salón en aquel ángulo,

»¿no veis á un jóven, la cabeza baja,

»tristes y melancólicos los ojos,

»del dolor con las huellas en la cara?»

(*Si, señor, ya le veo, y se me antoja*

que el muchacho está haciendo una gran plancha,

pues al verle tan triste y cabizbajo

se van á reír de él esos que bailan.

Pero es justo que esté tan melancólico,

puesto que va á ser pasto de las llamas,

en el incendio por V. anunciado

al decir que las luces se estrellaban.

Y sepamos quién es el jovezueto,

porque me va inspirando alguna lástima.)

»Pues es...el que esto escribe,»

(*¿Con que es V.? Le pido mil perdones,*

si ofenderle pudieron mis palabras;

pero en fin, si es V., veamos luego

que hacía en el rincón de aquella sala.)

»Pues es...el que esto escribe, que engañado

»por la niña que el alma le robaba,

»á solas con su pena ¿qué le importan

»el baile, con su bulla y los que bailan?»

(*¡Ah! ¿sí? ¿Con qué toda esa tristeza*

era porque le dieron calabazas?

¿Pues qué pensaba V., que le querrian

haciendo POESÍAS de esa laya?)

»¡Ay! Para el alma triste y sin ventura

»á arrancar su dolor, no, no le basta,

»ni el báquico rumor de los salones,

»ni el movimiento de la alegre danza.

»Del alma sin ventura ni alegría

»más que todo, el dolor, la pena calma

»un sitio solitario, un bosque umbrío

»ó el constante rumor de una cascada...»

(*¿Pues, entonces, por qué va V. á los bailes*

y falsos testimonios les levanta,

á las luces, diciendo que se estrellan,

y que son camaleones esas damas?)

El Rdo. Sr. Cura Párroco de Villacarlos ha entregado á D. Rafael Lopez Guazco, vecino de Madrid, la cantidad de ochenta pesetas en concepto de restitucion hecha bajo secreto de confesion.

¿Cuando sucederá que por manos de algun venerable de logia ó pastor protestante ó presidente de Centro espiritistas y libre-pensadores se harán tales restituciones?

Cuando los masones, protestantes, espiritistas y libre-pensadores crean y enseñen que no se puede entrar en el reino de los cielos sin haber restituido lo que se ha robado,

Es decir el día del juicio.

Pero entonces no habrá tiempo.

La primera verdadera tempestad que se ha desatado en el presente invierno sobre esta isla fué sin duda la de anoche, á pesar de

que no tenemos noticia que haya ocasionado desgracia alguna. Llovió, relampagueó y tronó y se desencadenó un huracán de los de primera clase, que continúa todavía, aunque no con tanta intensidad, y con él un descenso de temperatura muy sensible.

Ahora si que estamos frescos ó en fresco.
EL BACHILLER SANSON CARRASCO.

VARIEDADES.

Agujas.—Fueron conocidas desde la más remota antigüedad por los chinos, indios y egipcios. En un principio se empleaban las espinas de los peces, como hacen aún muchos pueblos salvajes, en lugar de las agujas.

Ajedrez.—Un brahma llamado Sissa lo inventó en el siglo V.

Alambre.—Según unos, lo inventó Archal (Ricardo); otros opinan que se debe a Rudolph, por el año de 1400.

Alfileres.—Ca alina Howard, mujer de Enrique VIII, los introdujo en Inglaterra por los años de 1542.

Aneinómetro.—Inventado en 1808 por Mr. Poschman.

Armas.—Los moscovitas inventaron el mosquete, los árabes la carabina; la pistola se inventó en Pistoya (Italia), y en Bayona la bayoneta.

Azul de Prusia.—Fué hallado en 1724 por el químico prusiano Dippel.

Bomba de guerra.—Atribúyese su hallazgo á Malatesta, príncipe de Rimini, lo mismo que el mortero que las arroja.

Campanas.—Nombre derivado de Campania, en Italia. Introducidas por San Paulino, obispo de Nola, en la Iglesia en 400.

Clarinete.—Instrumento inventado en 1690 por Cristóbal Denner, y perfeccionado por Juan Müller, quien le añadió algunas llaves. Gluck es el que lo introdujo en la música dramática. Desempeña el primer papel en la música militar, como el violín en la orquesta.

Cronómetro.—Fué su inventor Jorge Graham, de Londres.

Firma.—Francisco I, rey de Francia, fué el primero que hizo obligatoria la firma en todos los actos públicos.

Gaceta. Los griegos tenían sus efemérides, y según Aulo Geli, los romanos conservaban en un *diarium* los hechos del día; antes del consulado de Julio César tenían sus *acta diurna*. La gaceta (nombre de la moneda que valía) es invencion de los venecianos en 1563.

Guantes.—En la *Odisea*, Laertes, el anciano, lleva guantes, según Homero.

Hilado.—La primera máquina de hilar fué inventada en Inglaterra por James Hargrave, campintero de Lancashire; en 1767.

—

ANUNCIOS.

Meditaciones diarias de los misterios de nuestra santa fé, y de la vida de Cristo Nuestro Señor y de los santos por el P. Alonso de Andrade, de la Compañía de Jesús. Cuatro tomos en chagrin 10 pesetas.

Práctica del Catecismo Romano y doctrina cristiana por el Padre Juan Eusebio Nieremberg de la Compañía de Jesús. En tela 1'25 pesetas.

Martin Lutero y su obra. Monografía histórica escrita en alemán por el doctor Segismundo Altenrath y vertida al castellano por don Eberardo Vogel. 25 céntimos de peseta.

Cuentos artículos y diálogos de buen humor originales de don Adolfo Claravana, director de la «Lectura popular», con un prólogo de don Félix Sardá y Salvany. Una peseta en rústica.

¿Es lícito á un católico ser liberal en política? por el P. Angel Arcos. Un tomo en rústica 0'60 peseta.

¡Adelante sobre el terreno católico! por Miriam, ó sea segunda parte del folleto «¡Firmes!» por el mismo autor. Primera versión española del francés. 75 céns. en rústica.

Petit Missatjer del Sagrat Cor de Jesús, Revista mensual del Apostolat de la Oració. Ad Licencia eclesiástica.

Condicions.—Lo *Petit Missatjer del Sagrat Cor* sortirà cada mes á comptar desde l' Janer propinent, en fascicles de 16 ó 20 planas, ab cobertade color, iguals al present prospecte.

Se fetxará lo día primer del mes respectiu, pero se comensará á repartir cinch días abans, per a major conveniencia dels subscriptors y dels Centres del Apostolat de la Oració.

Continuará: Explicació de la intenció donada cada mes als socis del dit Apostolat; Secció doctrinal; Crónica de la devoció al Sagrat Cor en Catalunya, Mallorca y Valencia; Crónica general religiosa; Bibliografía; Tressor, y Calendari del Sagrat Cor de Jesús, y ademés un Santoral catalá y una Secció de varietats literarias, que anirán ab numeració apart.

Costará la suscripció dos pesetas l' any, per adelantat, poguent los sacerdots obténirla per ells y per las personas á son cárrech, mitjansant celebració pe una Missa per cada suscripció, á intenció del *Petit Missatjer*. Dirigirse per tot á la *Llibrería y Tipografía Católica*, Pi, 5, botiga, Barcelona.

MANUAL de la Santa Misa y de los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión.—En forma sencilla, al alcance de los niños, se dan instrucciones para oír Misa y recibir los Santos Sacramentos con fruto. Va al fin un piadoso *Via Crucis*.—En 16.º, 25 céntos. en rústica.

CATECISMO POLILICO, Instrucción popular para uso del pueblo, por D. Serafin Casas y Abad, catedrático del Instituto de Huesca.—En 8.º, 15 céntos.

EL CLERO Y LA POLÍTICA, ó la participación del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, canónigo. En 8.º 50 céns. en rústica.

VIDA del Santo Rey D. Fernando III de España, por D. José M.ª Settler.—Edición de lujo con cuatro láminas finas en 8.º mayor, 2 ptas. en rústica, y 3 en tela con plancha dorada.

LUZ Y ESPEJO de jóvenes cristianos, ó rasgos principales de la fisonomía angélica de San Luis Gonzaga, para instrucción de la juventud de nuestros siglos En-

riquece esta edición gran número de finos grabados.—En 8.º, de buen papel y elegante impresión, 75 céns. en rústica, con cubierta alegórica á tres tintas, y 1'25 pta. encuadrado en percalina y plancha dorada, grabada exprofeso Es propio para premios y aguinados.

Todas estas obras se encuentran en esta imprenta.

TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Se halla de venta en esta imprenta

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea cerebral ó de constitución, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden aliviarse momentáneamente tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDRÉ DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que se prolonga y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tienen un **tos** ó **sofoqación**, hallarán un gran provecho con las **CIGARRAS TOS BALSÁMICAS** y los **PAPELES AZOÁTOS** que se hallan en la imprenta de este periódico.—*Opítenlos gratis*

Se hallan estas medicaciones en todas las buenas Farmacias

Biblioteca del Hogar.

Serie de novelitas de sana tendencia moral, en 8.º mayor, con licencia eclesiástica, ilustradas con profusión de interesantes dibujos del artista D. Paciano Ross.

Van publicadas las siguientes:

No mas mostrador, por D. Francisco de Paula Capella, á 75 céns. de peseta en rústica, y 1'25 en tela con plancha dorada.

Espera, por Aurora Lista, á 75 céns. en rústica, y 1'25 en tela.

Sin Dios, por Raquel, á 75 céns. en rústica, y 1'25 en tela.

La Gitana, ó una aventura en los Pirineos, por don Francisco de P. Capella 75 céns. en rústica, y 1'25 en tela.

Cadena de oro, por Aurora Lista, se acaba de publicar, adornada con ochenta dibujos, y consta de 324 pags., á 1'25 ptas. en rústica, y 1'75 en tela.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Las Misiones Católicas

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Esta Revista se publicará quincenalmente desde 1.º de Enero de 1893 en cuadernos de 24 páginas, con cubiertas de color. Los veinticuatro cuadernos publicados en todo el año formarán un tomo de cerca de seiscientas páginas con unos ciento ochenta magníficos grabados intercalados en el texto. Con el Número último del año se repartirá la correspondiente portada del tomo.

Precios de suscripción

En España é isla adyacentes, 14 ptas. al año.

En Cuba y Puerto-Rico, 17 ptas.

En las islas Filipinas, 20 pesetas.

No se admiten suscripciones por menos de un semestre en España y Portugal, y de un año un Ultramar y Extranjero.

Las suscripciones deben comenzar por Enero ó por Julio.

San Juan de la Cruz

Album conmemorativo del tercer centenario de este insigne español.—Colección de preciosos grabados, en que se reproducen los hechos más salientes de la vida de este esclarecido español, honra de la Religión y de las letras castellanas, acompañándolos con escogidas máximas entresacadas de sus más importantes tratados espirituales. Un tomo apaisado, 1'25 ptas. en cartón, y 1'75 en tela con plancha dorada.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11